

# The Permanent Representation of Italy to the Organisation for the Prohibition of Chemical Weapons

#### **ITALY**

#### STATEMENT BY THE ITALIAN AMB. AUGUSTO MASSARI AT THE 110<sup>th</sup> SESSION OF THE EXECUTIVE COUNCIL

### Señor Presidente:

Italia se adhiere a la declaración pronunciada por el Embajador de Dinamarca en nombre de la Unión Europea y desea añadir algunas observaciones en su capacidad nacional.

En primer lugar, quisiera agradecer al Embajador Thomas Schieb, Presidente del Consejo Ejecutivo, por su dedicación en la dirección de los trabajos del Consejo. Agradezco igualmente al Director General de la OPAQ, Embajador Fernando Arias, por su liderazgo durante estos tiempos complejos y de rápidos cambios, así como a la Secretaría Técnica por su competencia y compromiso en garantizar la aplicación de la Convención sobre las Armas Químicas.

Señor Presidente:

Italia reitera su apoyo a la OPAQ en un momento en que esa misma se enfrenta a varias decisiones cruciales: la elección del nuevo Director General, el inicio de un nuevo enfoque respecto al expediente de armas químicas en Siria, la respuesta al creciente número de informes sobre el uso de armas químicas en Ucrania. Pero también me refiero a las decisiones en lo que se refiere a la aprobación del presupuesto para el próximo bienio, a los trabajos de los varios grupos open-ended, incluidos los relativos al terrorismo químico y a los de la posible revisión de los procedimientos de votación para la composición del Consejo Ejecutivo.

Italia continua a seguir la situación en Ucrania con profunda y creciente preocupación. Exprimimos nuestra solidaridad con el pueblo ucraniano ante la invasión rusa, no provocada e injustificada. El creciente uso de armas químicas en el conflicto, confirmado por los equipos de verificación de las VISITAS DE ASISTENCIA TECNICA, constituye un motivo de seria preocupación. La comunidad internacional tiene el deber moral de denunciar cualquier violación de la Convención e identificar a los responsables, ya que tales actos agravan la ilegalidad de la agresión en curso.

Agradecemos a la Secretaría Técnica por sus actualizaciones constantes sobre el expediente de Siria y por la completa exposición presentada la semana pasada. Acogemos con satisfacción la renovada disposición mostrada por el nuevo Gobierno sirio, que demuestra una comprensión adecuada de sus obligaciones en virtud de la Convención. También permítame agradecer el Gobierno de Qatar, y su Embajador en la Aja, para el enorme trabajo que está llevando a cabo en este proceso. Asimismo, deseamos dar la bienvenida al establecimiento de la Oficina de Misiones Especiales que Italia siempre ha apoyado.

## Señor Presidente:

La comunidad internacional debe mantenerse vigilante ante la preocupante reaparición de la amenaza química en varios conflictos. Debemos mantener fuerte a la OPAQ, garantizando que pueda preservar y reforzar el tabú internacional contra el uso de estas terribles armas.

En este contexto, Italia exhorta firmemente a todos los Estados Parte a pagar sus contribuciones en su totalidad y puntualmente, acogiendo la invitación hecha por el Director General en su informe esta mañana, así que la Organización siga plenamente operativa. Expresamos nuestra gratitud a la Secretaría Técnica y a los facilitadores de Polonia y México por su compromiso y profesionalismo en la preparación del presupuesto bienal.

Por último, Señor presidente, Italia considera necesario apoyar de manera decidida el trabajo que usted está llevando a cabo en el proceso de selección del nuevo Director General. Se trata de un paso crucial para la Organización. Italia expresa su gratitud a todos los candidatos y a sus respectivos gobiernos: once candidaturas subrayan la importancia y el alcance internacional de la OPAQ. Es más, la presencia de tres mujeres sobre los cuatro candidatos restantes nos parece un factor importante en lo que se refiere al equilibrio entre géneros.

Italia considera necesario apoyar de manera decidida el trabajo del Presidente de estos días. Mantener la confianza de todos los Estados Partes es una tarea compleja. En nuestra opinión, este resultado solo se puede alcanzar mediante una decisión consensuada, como todos los colegas ante de mi lo han subrayado. El tema en el que debemos centrarnos es la selección de un Director General que sea percibido como fruto de una elección compartida. Por ello, estimamos útil, Señor Presidente, que mantenga un diálogo abierto con los grupos regionales y con los miembros del

Consejo Ejecutivo, con el fin de acercar las posiciones y fomentar el consenso.

Gracias Señor Presidente: